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張廣寧：增城事件源於社會管理滯後

11部委頒令 整治違規高球場
要求月底前上報「黑名單」旨在保護耕地林地資源

香港文匯報訊（記者 唐苗苗 廣州報
道）廣州市委書記張廣寧日前赴增城新
塘鎮大敦村，分別與外來務工人員代表
及增城市、新塘鎮、大敦村幹部、管理
人員和企業主座談，聽取意見和建議。
他說，「6．11」大敦村聚眾滋事事件
發生的原因是多方面的，根本的一條就
是社會管理服務工作滯後，難以適應經
濟快速發展的需要，存在「小馬拉大車」
和「一條腿長、一條腿短」的問題，迫
切需要轉變不合時宜的管理觀念、管理
方式、管理手段。張廣寧強調，要認真
汲取「6．11」事件教訓，把人力、物
力、財力更多投放到基層，健全新型農
村基層社會管理和服務體制機制。
張廣寧指出，「由於一些歷史的、客

觀的原因，我們在外來務工人員服務與
管理方面還存在一些薄弱環節，在一些
硬件和軟件建設上還不盡如人意，教育
培訓、醫療衛生等公共服務不足、文化
生活不夠豐富，一些管理執法人員素質
不夠高，在服務態度和服務質量有待進
一步改進等。接下來要認真梳理，逐項
加以改進和解決，尤其要在人性化、精
細化、規範化、法制化、高效化服務管
理上下功夫，不斷提高對外來務工人員
的服務管理水平。」張廣寧說，當務之
急要針對外來務工人員服務管理上存在
的突出問題和服務需求，切實進行整
改，增強外來務工人員的歸屬感和幸福
感。同時要㠥眼長遠，從體制機制入
手，加強和改善村的社會管理服務。

汪洋：社會建設要創造民主氛圍
香港文匯報訊（記者 唐苗苗 廣州報

道）日前，中央政治局委員、廣東省委
書記汪洋主持召開座談會，聽取16位來
自廣東省各地、各行業的省人大代表、
政協委員和社會各界別代表人士關於制
定出台《中共廣東省委、廣東省人民政
府關於加強社會建設的決定》的意見建
議。汪洋在會上稱，加強社會建設，要
創造講真話講實話的民主氛圍，「為了
更好地實現良性互動，黨和政府鼓勵講
真話講實話，包括講不同看法、批評意
見。但也要注意依法規範行使民主權
利，不能把行使民主權利作為情緒宣洩
的途徑，更不能為一己之利而濫用。」
汪洋說，加強社會建設是一項複雜的

系統工程，也是一個長期的歷史過程，

要善於把握社會管理與社會發展的規
律，充分發揮人民群眾的主體作用和首
創精神，進一步深化社會建設理論研
究，進一步加強社會建設實踐探索，形
成有廣東特色的社會管理體系。汪洋強
調，加強社會建設，要創造講真話講實
話的民主氛圍。「聽真話實話是執政黨
科學決策、正確決策，為人民謀取更大
福祉的前提條件。各級人大代表、政協
委員、社會各界別代表人士為了人民利
益、為了國家繁榮昌盛、為了民族復
興，能講真話講實話甚至提出批評意
見，為我們進一步提高執政水平提供可
利用的動力和資源，就是有責任心的
人，對事業負責的人，值得大家尊重的
人。」

這份標明「特急」的文件指出，近期一些地方無
視2004年國務院辦公廳《關於暫停新建高爾夫球場
的通知》（下稱《通知》）和國務院有關文件要求，
違規建設高爾夫球場，佔用大量耕地和林地資源，
造成了極壞的社會影響。

違規球場倍數增長
為保護耕地和林地資源，堅決制止違規建設高爾

夫球場現象蔓延，經國務院同意，在全國開展高爾
夫球場綜合清理整治工作。整治的對象包括：《通
知》印發前未按規定履行立項、規劃、用地和環境
影響評價等建設審批手續建設的高爾夫球場；《通
知》印發後開工建設的高爾夫球場。
據北京林業大學高爾夫教育與研究中心統計數

字，截至今年5月份，全國共有高爾夫球場600家左
右，而在2004年禁令下發時，這一數字為170家。這
意味㠥，有超過400家球場都是清理整治對象。而
在北京，2004年僅有不到20家高爾夫球場，目前已

有70多家球場。

部分球場或可正名
此次文件要求，所有球場一律不得佔用耕地、天

然林和國家級公益林地，佔用耕地、林地的必須全
部退出，盡快進行復耕和恢復森林植被。文件還列
出了「重點督辦嚴重違法違規項目」，包括：佔用
耕地面積超過球場總面積50%的球場、在自然保護
區或者飲用水水源地保護區內建設的球場、非法屯
墾河湖影響防洪安全的球場、非法佔用公共資源建
設的球場。如果有球場在此次徹查中隱瞞不報，
「一經檢查發現，一律予以取締」。

不過，這份文件也給大多數長期遊走在「灰色地
帶」的高爾夫球場一個「正名」的機會。文件提
出，對違法違規行為已經完全糾正、整治措施全部
落實到位的高爾夫球場，可由發展改革、國土資
源、環境保護、林業等部門為其重新辦理相關手
續，並重新從高繳納相關費用。

廣深高速收益翻倍
稱「無降價打算」

■今年5月份，全國共有高爾夫球場600家左右，其中超過
400家球場都是清理整治對象。 中新社

香港文匯報訊（記者 唐苗苗 廣州報道）交通
運輸部等五部門從本月20日起啟動收費公路專項
清理工作。有港資參與的廣深高速公路，因日收
費近千萬元被稱為「最賺錢的高速」而備受關
注，不少車主提出廣深高速收費偏高，投入逾百
億元已收回200多億卻仍在收費。對此，公路運
營方廣東省交通集團日前回應，廣深高速收費標
準不算高，暫無打算降價。該集團稱，廣深高速
屬於經營性公路，即使收回成本也可繼續按規定
收費，且企業收益是否「暴利」，具體盈利數據
屬企業內部經營事項，並不需要對外界公佈。
記者了解到，廣深珠高速公路公司為粵港合作

企業，由廣東公路公司與港資企業合作組建，行
政上隸屬於廣東公路公司，而廣東公路公司又隸
屬廣東交通集團。廣深高速項目總投資額約合
114.24億元，但在2002年7月1日至2009年12月31
日7年半的時間裡，廣深高速就合計實現了242.48
億元的路費收入。

原杭州副市長二審維持死刑
浙江省高級法院21日就原杭州市副市長許邁永

受賄、貪污、濫用職權案進行二審裁定，維持寧
波市中級法院此前對許邁永作出的死刑判決。據
悉，1995年5月至2009年4月間，許邁永收受、索
取他人財物共計折合人民幣1.45億餘元，侵吞國
有資產5,300萬餘元，違規退還有關公司土地出
讓金7,100萬餘元。 ■中新社

傳南昌呼和浩特兩鐵路局長落馬
據《財經》報道，南昌鐵路局原局長邵力平被

「雙規」，呼和浩特鐵路局原局長林奮強被有關部
門調查，兩人落馬引發地方鐵路系統一輪人事大
調動。廣深鐵路總經理郭竹學調任南昌鐵路局任
局長，鐵道部多元中心主任李文新接任廣深鐵路
總經理一職。原中鐵快運股份有限公司總經理楊
宇棟近日已出任呼和浩特鐵路局局長。■中通社

砍樹風波平息 南京地鐵重啟施工
南京政府22日公示為建設地鐵而需移植、砍伐

樹木257株的最新情況，因市民反對砍伐行道樹
而停工的地鐵3號線5個站點的施工將於本周重新
啟動。3月，南京因地鐵建設需移植砍伐行道樹
1,700餘棵，引發市民的關注和焦慮。 ■中新社

深圳279例猩紅熱 4-10歲高發
深圳市疾控中心通報，目前深圳共報告猩紅熱

279例，病例以兒童為主，發病高峰年齡為6歲左
右，4-10歲的兒童佔全部病例的近九成。目前尚
無重症和死亡病例。 ■香港文匯報記者 郭若溪

香港文匯報訊 據《新京報》報道，近日記者從權威渠道處獲悉，國家發改委、監察

部、國土部、環保部等十一部委日前聯合下發了《關於開展全國高爾夫球場綜合清理

整治工作的通知》，要求各地開展高爾夫球場綜合清理整治工作，並在今年6月底前，

將本地區所有球場名單及違規球場清理整治情況進行匯總並上報國家發改

委。
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